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REUNIÃO ORDINÁRIA 
PÚBLICA DE 9 DE JUNHO 

DE 2016  

 
------ ATA N.º 12/2016 ------------------------------------------------------------------------- 

 
--------Aos nove dias do mês de junho do ano de dois mil e dezasseis, no Salão Nobre do edifício 
dos Paços do Município de Oliveira do Hospital, reuniu ordinariamente a Câmara Municipal, sob 
a Presidência de José Carlos Alexandrino Mendes, encontrando-se presentes os seguintes 
Vereadores: José Francisco Tavares Rolo, Maria da Graça Madeira de Brito da Silva, João 
Filipe Rodrigues de Brito, Nuno Jorge Perestrelo Ribeiro, João Luís Oliveira Figueiredo 
Ramalhete Carvalho e Teresa Maria Mendes Dias.-------------------------------------------------------- 
 
--------Secretariou a presente reunião, o Diretor do Departamento de Administração Geral e 
Finanças, João Manuel Nunes Mendes.-------------------------------------------------------------------------- 
 
--------Depois de todos terem ocupado os seus lugares, o Senhor Presidente declarou aberta a 
reunião, eram dez horas. ------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
--------RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA---------------- --------------------------------------------- 

              DOC. 1  
--------Foi presente o Resumo Diário da Tesouraria respeitante ao dia 8 de junho de 2016, cujo 
saldo disponível em receita orçamental é de 1.938.388,80 € (um milhão, novecentos e trinta e oito 
mil, trezentos e oitenta e oito euros e oitenta cêntimos), conforme documento que se anexa e 
que fica a fazer parte integrante desta ata.------------------------------------------------------------------- 
 

ASSUNTOS 
 

1 - INTERVENÇÃO DO PÚBLICO --------------------------------------------------------------------------  
 
--------Não se encontrando presente nenhum munícipe para além dos elementos dos órgãos da 
comunicação social local, não se registou qualquer intervenção neste ponto da Ordem do Dia.------- 
 
2 - ANTES DA ORDEM DO DIA -----------------------------------------------------------------------------  
 
--------Nos termos do disposto no artigo 52º, da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro e depois de 
questionados pelo Presidente da Câmara, nenhum dos senhores vereadores se inscreveu para 
intervir no período de antes da ordem do dia pelo que o Sr. Presidente prosseguiu apresentando os 
seguintes assuntos:-------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
2.1 – INTERVENÇÃO DO PRESIDENTE DA CÂMARA ----------------------------------------------  
 
2.1.2 – INFORMAÇÕES DIVERSAS------------------------------------------------------------------------   
 
--------O Presidente da Câmara informou os senhores vereadores de que é sua intenção agendar 
uma reunião extraordinária para a próxima semana para análise de um conjunto de projetos, visando 
a concretização de diversos investimentos de interesse municipal, sendo igualmente sua intenção 
agendar previamente uma reunião de trabalho, quer com os representantes de outras forças políticas 
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concelhias, quer com técnicos dos Gabinetes de Arquitetura sedeados no concelho, para também os 
auscultar quanto à sua visão relativamente a determinados projetos considerados prioritários em 
termos de investimento municipal. Deu ainda conhecimento à Câmara Municipal de que, no 
passado dia 31 de maio, deslocou-se a Santa Maria da Feira, para proceder à assinatura oficial do 
contrato do Plano Estratégico de Desenvolvimento Urbano / PEDU de Oliveira do Hospital, no 
âmbito do Portugal 2020, o qual representará a realização de um investimento público no concelho 
de 5.764.705,88 milhões de euros.-------------------------------------------------------------------------------  
--------O Presidente da Câmara aproveitou para dar conhecimento à Câmara Municipal de que, no 
passado dia 2 de junho, deslocou-se a Lisboa, para participar numa reunião conjunta com o Sr. 
Presidente da Direção dos Bombeiros Voluntários de Oliveira do Hospital e com o Sr. Secretário de 
Estado da Administração Interna, para tratar de assuntos relacionados com a perda de uma viatura 
de combate a fogos florestais da corporação de bombeiros de Oliveira do Hospital, que ardeu 
enquanto combatiam o incêndio que consumiu mato e pinhal numa encosta em Alvôco de Várzeas.  
--------O Presidente da Câmara deu ainda conhecimento à Câmara Municipal de que, a convite da 
Federação Nacional de Produtores Nacionais, participou numa reunião de trabalho realizada com o 
Sr. Secretário de Estado das Florestas e do Desenvolvimento Rural, Eng.º Amândio Torres, para 
tratar de assuntos relacionados com os problemas de eucaliptização existentes no concelho de 
Oliveira do Hospital. O Sr. Presidente fez igualmente saber que, na próxima semana, também irá 
participar numa reunião com a Sr.ª Secretária de Estado da Educação para tratar de assuntos 
relacionados com a área da educação no concelho de Oliveira do Hospital, nomeadamente a 
realização de obras na Escola Secundária de Oliveira do Hospital e a eventual construção de um 
novo Centro Educativo em Oliveira do Hospital. -------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
3 - ORDEM DO DIA ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.1 - APROVAÇÃO DA ATA N.º11, DA REUNIÃO DE 24 DE MAIO DE 2016 ------------------  

D.A.G.F. 
--------A ata da reunião ordinária realizada no dia 24 de maio de 2016 (ATA N.º11/2016), que 
havia sido previamente distribuída, foi submetida à aprovação da Câmara Municipal. Após 
votação, foi a mesma aprovada, por todos os membros presentes. De harmonia com o disposto 
no n.º 3, do artigo 34.º, do Decreto-Lei n.º 4/2015, de 7 de janeiro, que aprova o novo Código 
do Procedimento Administrativo (CPA), o vereador João Ramalhete não participou na 
votação desta ata uma vez que não esteve na reunião a que ela respeita. ----------------------------  
 
3.2 - RATIFICAÇÕES: ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.2.1 - MAPA DE FUNDOS DISPONÍVEIS - MÊS DE JUNHO DE 2016---------------------------  

D.A.G.F./DOC.2 
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto no nº. 3, do artigo 35º., da Lei nº. 75/2013, 
de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, ratificar o Mapa de Fundos Disponíveis do 
Município de Oliveira do Hospital referente ao mês de junho do ano em curso, documento que 
se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. ----------------------------------------------------  
 
3.2.2 - ASSOCIAÇÃO DE MELHORAMENTOS DA PÓVOA DAS QUARTAS -----------------  

D.A.G.F./DOC.3 
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--------Tendo presente o requerimento, com o registo de entrada número 4656, de 23 de maio 
de 2015, apresentado pela entidade mencionada em epígrafe, a Câmara Municipal nos termos 
do disposto no nº. 3, do artigo 35º., da Lei nº. 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por 
unanimidade, ratificar a decisão do Sr. Presidente da Câmara que, por despacho de 3 de 
junho de 2016, conforme documento que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata, 
concedeu à Associação de Melhoramentos da Póvoa das Quartas, licença para a distribuição 
de 15 (quinze) cartazes na via pública, destinados a publicitar a Festa das Febras, que teve 
lugar de 11 a 13 do corrente mês de junho, com isenção do pagamento das taxas devidas no 
valor de 30,30 € (trinta euros e trinta cêntimos), nos termos do disposto na alínea a) do artigo 
8.º do Regulamento Geral das Taxas Municipais. ---------------------------------------------------------  
 
3.2.3 - MERCADO MUNICIPAL -----------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F./DOC.4 
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto no nº. 3, do artigo 35º., da Lei nº. 75/2013, 
de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, ratificar o Despacho do Sr. Presidente da 
Câmara, datado de 7 de junho, que determinou, que apesar de ser feriado nacional, o 
Mercado Municipal esteja aberto no dia 10 de junho, Dia de Portugal, de Camões e das 
Comunidades Portuguesas, conforme documento que se anexa e que fica a fazer parte 
integrante desta ata. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.2.4 – ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO DE EMERGÊNCIA SOCIAL --------------------------------  

U.D.E.S./DOC.5 
--------Tendo presente a informação social com o registo de entrada número 7092, de 12 de 
maio de 2016, a Câmara Municipal nos termos do disposto no n.º 3 do artigo 35.º da Lei n.º 
75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, ratificar a decisão do Sr. Vice-
Presidente da Câmara que por despacho, datado de 1 de junho de 2016, conforme documento 
que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata, autorizou a concessão à D. Maria 
Otília da Costa Marques, residente em Oliveira do Hospital, de um subsídio de emergência 
social, no valor de 250,00 € (duzentos e cinquenta euros), para compensar a falta de recursos 
económicos a fim de que a munícipe possa rapidamente ver restabelecido o seu equilíbrio 
social e financeiro, em contrapartida da realização de 78 horas de Trabalho Socialmente Útil.  
 
3.3 - 2.ª ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL PARA 2016----------------------------------------  

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara apresentou à Câmara Municipal a seguinte proposta, que se 
transcreve na íntegra:--------------------------------------------------------------------------------------------  
--------“ Considerando as necessidades em matéria de recursos humanos no Município proponho 
que a Câmara delibere, tendo em conta o disposto no artigo 28.º e 29.º do Anexo da Lei n.º 
35/2014, de 20 de junho e no uso da competência prevista na subalínea ccc) do n.º 1 do artigo 33.º 
da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, submeter à Assembleia, para aprovação, nos termos e para 
os efeitos previstos no n.º 4 do artigo 29.º do Anexo da Lei n.º 35/2014, de 20 de junho e na alínea 
o) do n.º 1 do artigo 25.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, a 2.ª Alteração ao Mapa de 
Pessoal para 2016, consubstanciada na proposta de criação dos seguintes lugares:------------------  
--------Lugares a criar: -------------------------------------------------------------------------------------------  
--------Divisão de Obras e Infraestruturas Municipais: ----------------------------------------------------  
--------4 lugares de Assistente Operacional (Cantoneiro de Vias) a termo resolutivo certo;---------  
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--------Unidade de Desenvolvimento Económico e Social: ------------------------------------------------  
--------3 lugares de Assistente Operacional (Auxiliar de Serviços Gerais) por tempo 
indeterminado.”----------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal deliberou, por maioria, com os votos favoráveis dos vereadores 
José Francisco Rolo, Graça Silva, Nuno Ribeiro, João Ramalhete e Teresa Dias, e do 
Presidente da Câmara, e a abstenção do vereador João Brito, aprovar a presente proposta. ---  
 
3.4 - CONTRATAÇÃO DE UM EMPRÉSTIMO DE MÉDIO E LONGO  PRAZO ATÉ 
2.000.000.00 PARA CONCRETIZAÇÃO DE DIVERSOS INVESTIMENTOS DE 
INTERESSE MUNICIPAL -------------------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F./DOC.6 
--------O Presidente da Câmara apresentou à Câmara Municipal a seguinte proposta, que se 
transcreve na íntegra:--------------------------------------------------------------------------------------------  
--------“ Por deliberação de 15 de Abril de 2016 a Câmara Municipal submeteu à aprovação da 
Assembleia Municipal um pedido de autorização prévia favorável para inclusão de um conjunto de 
investimentos tendo em vista a contração de um Empréstimo de Médio e Longo Prazo até € 
2.000.000,00, tendo a mesma sido aprovada pela Assembleia Municipal na sessão de 29 Abril de 
2016. - ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------Em conformidade com a deliberação camarária de 12 de Maio de 2016, o ato público de 
abertura das propostas ocorreu no pretérito dia 6 de Junho de 2016.-------------------------------------  
--------Em resultado da análise das referidas propostas, proponho: --------------------------------------  
--------1- A adjudicação do Empréstimo de Médio e Longo Prazo até € 2.000.000,00 ao Banco BPI, 
S.A., em conformidade com o Relatório de Análise das Propostas do respetivo júri, e nos termos da 
proposta apresentada pela referida entidade bancária; -----------------------------------------------------  
--------2- A remessa da presente proposta à Assembleia Municipal, para aprovação, nos termos e 
para efeitos do disposto na alínea f) do n.º 1 e n.º 4 do artigo 25.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de 
Setembro. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------Anexa-se: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------a) Lista de Investimentos a financiar pelo Empréstimo aprovada pela Assembleia 
Municipal;-----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------b) Demonstração da capacidade de endividamento atualizada;-----------------------------------  
--------c) Relatório de Análise das propostas.” ---------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta, 
conforme documentos que se anexam e que ficam a fazer parte integrante desta ata.------------  
 
3.5 - MINISTÉRIO DA ADMINISTRAÇÃO INTERNA - ELEIÇÃO  DO PRESIDENTE DA 
REPÚBLICA 2016 - COMPENSAÇÃO DOS MEMBROS DE MESA-------------------------------  

D.A.G.F 
--------Foi presente pelo Presidente da Câmara o ofício, com o registo de entrada número 7597, de 
23 de maio de 20156, remetido pela Secretaria Geral do Ministério da Administração Interna, a dar 
conta de que está a ser processada, a favor das Câmaras Municipais, a transferência de verbas a que 
se refere o art.º 10º, da Lei nº 22/99, de 21 de abril, com a alteração introduzida pela Lei 18/2014, 
de 10 de abril, tendo em vista o pagamento da compensação dos membros de mesa que exerceram 
funções no passado dia 24 de janeiro na Eleição do Presidente da República.----------------------------  
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--------Na sequência desta comunicação, o Sr. Presidente da Câmara propôs que estas verbas sejam 
transferidas para as respetivas Juntas de Freguesia, em conformidade com os coeficientes previstos 
na Lei. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. -------  
 
3.6 - CONTRATOS DE AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS --------------------------------------------------  
 
3.6.1 – ANTÓNIO CARLOS DE FIGUEIREDO - ELETRICISTA -----------------------------------  

D.A.G.F./DOC.7 
--------Tendo presente a informação dos serviços, datada de 8 de junho de 2016, que se anexa 
e que fica a fazer parte integrante desta ata, a Câmara Municipal por proposta do Presidente 
da Câmara e ao abrigo do disposto no artigo 75.º da Lei n.º 82-B/2014, de 31 de dezembro, 
deliberou, por maioria, com os votos favoráveis dos vereadores José Francisco Rolo, Graça 
Silva, Nuno Ribeiro, João Ramalhete e Teresa Dias, e do Presidente da Câmara, e a abstenção 
do vereador João Brito, conforme declaração apresentada, emitir parecer prévio favorável 
quanto à contratação da aquisição de serviços para “Apoio técnico e manutenção de caldeiras 
de aquecimento dos equipamentos desportivos do Município”, no valor de 4.637,50 € (quatro 
mil, seiscentos e trinta e sete euros e cinquenta cêntimos), acrescido de IVA, a António Carlos 
de Figueiredo, eletricista, pelo período de 105 dias. -------------------------------------------------------  
 
--------DECLARAÇÃO DE VOTO DO VEREADOR JOÃO BRITO --------------------------------  
 
--------O vereador João Brito declarou abster-se na aprovação da presente proposta, realçando que é 
uma posição de princípio, uma vez que sempre se absteve em assuntos relacionados com os 
trabalhadores/funcionários do município, pois considera que o executivo em permanência é que 
sabe quais são as necessidades desta autarquia”. --------------------------------------------------------------   
 
3.6.2 – JOÃO PEDRO OLIVEIRA FERREIRA - NADADOR SALV ADOR -----------------------  

D.A.G.F./DOC.8 
--------Tendo presente a informação dos serviços, datada de 8 de junho de 2016, que se anexa 
e que fica a fazer parte integrante desta ata, a Câmara Municipal por proposta do Presidente 
da Câmara e ao abrigo do disposto no artigo 75.º da Lei n.º 82-B/2014, de 31 de dezembro, 
deliberou, por unanimidade, emitir parecer prévio favorável quanto à contratação da 
aquisição de serviços para “Serviço de nadador salvador na Piscina Municipal durante a 
época balnear de 2016”, no valor de 2.000,00 € (dois mil euros), acrescido de IVA, a João 
Pedro Oliveira Ferreira, pelo período de 79 dias, com início em 25 de junho de 2016 e término 
em 11 de setembro de 2016.-------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.7 - ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIOS: -----------------------------------------------------------------------  
 
A) ENTIDADES: --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-1) ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA DE LAGARES DA BEIRA -------------------------------------  

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua à Associação Desportiva de Lagares da Beira, um subsídio no montante de 
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1.000,00 € (mil euros), para fazer face a despesas tidas com a reparação dos módulos de balneários 
existentes no Complexo Desportivo, daquela coletividade, mediante assinatura de protocolo nos 
termos do disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, aprovado por 
deliberação da Câmara Municipal de 1 de março 2011.------------------------------------------------------  
--------Depois de questionado pelo vereador João Brito, o Presidente da Câmara deu a saber que já 
está a ser elaborado um projeto para construção de uns balneários no Complexo Desportivo de 
Lagares da Beira, uma obra que será da responsabilidade da Associação Desportiva de Lagares da 
Beira com o apoio da Câmara Municipal de Oliveira do Hospital. -----------------------------------------  
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. ----  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 25618 e compromisso número 
26644. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-2) FUTEBOL CLUBE DE OLIVEIRA DO HOSPITAL - HÓQUEI  EM PATINS -------------  

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua ao Futebol Clube de Oliveira do Hospital – Hóquei Patins, um subsídio no 
montante de 2.000,00 € (dois mil euros), como apoio à realização da 15.ª edição do Torneio de 
Hóquei em Patins, que terá lugar entre os dias 10 e 12 de junho do corrente ano, no Pavilhão 
Desportivo Municipal de Oliveira do Hospital, mediante assinatura de protocolo nos termos do 
disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, aprovado por deliberação da 
Câmara Municipal de 1 de março 2011. ------------------------------------------------------------------------  
--------Sobre o assunto, interveio o vereador Nuno Ribeiro realçando que “a presente proposta tem 
como objeto apoiar a realização do “15.º Torneio de Hóquei em Patins – Cidade de Oliveira do 
Hospital”, um acontecimento desportivo de grande relevo que incluirá os escalões de Bambis, 
Benjamins, Escolares, Infantis, Iniciados, Juniores e Seniores masculinos e femininos, da 
responsabilidade do Futebol Clube de Oliveira do Hospital e que merece efetivamente ser apoiado 
pela Câmara Municipal. Aproveitou para felicitar a Secção de Hóquei em Patins do Futebol Clube 
de Oliveira do Hospital pelo bom trabalho que tem desenvolvido e por mais uma vez abraçar este 
Torneio que já é uma referência no concelho e na região. ---------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. ----  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 25619 e compromisso número 
26645. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-3) PIDS - PLANO DE INTERVENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA FREGUESIA DE 
SEIXO DA BEIRA -----------------------------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua ao Plano de Intervenção e Desenvolvimento da Freguesia de Seixo da Beira 
(PIDS), um subsídio no montante de 500,00 € (quinhentos euros), como apoio à realização do 
“Festival de Tunas”, que teve lugar no passado dia 28 de maio, mediante assinatura de protocolo 
nos termos do disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, aprovado por 
deliberação da Câmara Municipal de 1 de março 2011.------------------------------------------------------  
--------Sobre o assunto, interveio a vereadora Graça Silva realçando que “a presente proposta tem 
por objeto apoiar o Plano de Intervenção e Desenvolvimento da Freguesia de Seixo da Beira (PIDS, 
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uma associação constituída maioritariamente por jovens que tem trabalho em prol da comunidade 
em geral, nomeadamente na organização e acompanhamento de diversas atividades, nas despesas 
tidas com a realização do “Festival de Tunas”, que teve lugar no passado dia 28 de maio”. ----------- 
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. ----- 
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 25620 e compromisso número 
26646. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
A-4) SOCIEDADE RECREATIVA LEALDADE SAMPAENSE – BASK ET ----------------------- 

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua à Sociedade Recreativa Lealdade Sampaense - Basket, um subsídio no 
montante de 5.000,00 € (cinco mil euros), como apoio à realização da 3.ª edição do Sampaense 
Basket Campus, que terá lugar entre o final do mês de junho e início do mês de julho do corrente 
ano, mediante assinatura de protocolo nos termos do disposto no Regulamento Municipal para a 
Concessão de Subsídios, aprovado por deliberação da Câmara Municipal de 1 de março 2011. ------- 
--------Sobre o assunto, interveio o vereador Nuno Ribeiro realçando que “a presente proposta tem 
como objeto apoiar a realização do “III Sampaense Basket Campus”, um acontecimento desportivo 
de relevo que também promove a modalidade, o desporto e o concelho de Oliveira do Hospital e 
que contará com cerca de 60 jovens a participar durante uma semana. Aproveitou para felicitar a 
Sociedade Recreativa Lealdade Sampaense – Basket pelo bom trabalho que tem desenvolvido na 
formação desportiva e por mais uma vez abraçar este Campus que já é uma referência no concelho e 
na região. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. ----- 
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 25626 e compromisso número 
26652. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
B) OUTROS:-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
B-1) COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA REGIÃO DE COIMBRA -------------------------- 

D.A.G.F. 
--------Presente o e-mail, com o registo de entrada número 8040, de 31 de maio de 2016, através do 
qual a Comunidade Intermunicipal da Região de Coimbra - CIMRC , informa que, no âmbito da 
sua participação na Bolsa de Turismo de Lisboa - BTL’2016, suportou um conjunto de encargos 
que serão suportados equitativamente pelos municípios participantes. Informa ainda que, no caso da 
autarquia de Oliveira do Hospital, o valor a pagar será de 402,18 € (quatrocentos e dois euros e 
dezoito cêntimos).--------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------- Face ao exposto, a Câmara Municipal deliberou, por todos os membros presentes, 
transferir para a Comunidade Intermunicipal da Região de Coimbra, o valor de 402,18 € 
(quatrocentos e dois euros e dezoito cêntimos), respeitante à comparticipação deste Município 
relativa à participação da CIMRC no evento supra referenciado.-------------------------------------- 
--------O Presidente da Câmara ausentou-se no momento da apresentação e discussão deste 
assunto por ser em simultâneo Vice-presidente da CIMRC. --------------------------------------------  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 25623 e compromisso número 
26648. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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--------Foi igualmente presente o email, com o registo de entrada número 8039, de 31 de maio de 
2016, através do qual a Comunidade Intermunicipal da Região de Coimbra - CIMRC , informa 
que, no âmbito da operacionalização do ITI da Região de Coimbra, designadamente na parte da 
componente da contrapartida nacional no âmbito da candidatura: “Plano de Ação de Mobilidade 
Urbana Sustentável da Comunidade Intermunicipal da Região de Coimbra” – PAMUS, suportou um 
conjunto de encargos que serão suportados equitativamente pelos municípios participantes. 
Informam ainda que, no caso da autarquia de Oliveira do Hospital, o valor a pagar será de 1.156,17 
€ (mil, cento e cinquenta e seis euros e dezassete cêntimos).---------------------------------------------   
--------- Face ao exposto, a Câmara Municipal deliberou, por todos os membros presentes, 
transferir para a Comunidade Intermunicipal da Região de Coimbra, o valor de 1.156,17 € 
(mil, cento e cinquenta e seis euros e dezassete cêntimos), respeitante à comparticipação deste 
Município referente à operacionalização do ITI da Região de Coimbra, designadamente na 
parte da componente da contrapartida nacional no âmbito da candidatura: “Plano de Ação de 
Mobilidade Urbana Sustentável da Comunidade Intermunicipal da Região de Coimbra” – 
PAMUS.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------O Presidente da Câmara ausentou-se no momento da apresentação e discussão deste 
assunto por ser em simultâneo Vice-presidente da CIMRC. --------------------------------------------  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 25622 e compromisso número 
26647. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
B-2) TRADIÇÕES D’SERRA LDA. --------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
--------Tendo presente a ficha de custos de participação em eventos, em nome de Tradições 
d’Serra, Lda., a Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea o) do n.º 1 do art.º 33.º 
da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, prestados os necessários esclarecimentos sobre o 
assunto em apreço e sob proposta do Presidente da Câmara, deliberou, por maioria, com os 
votos favoráveis dos vereadores José Francisco Rolo, Graça Silva, Nuno Ribeiro, João 
Ramalhete e Teresa Dias, e do Presidente da Câmara, e o voto contra do vereador João Brito, 
autorizar o pagamento de 171,50 € (cento e setenta e um euros e cinquenta cêntimos), ao 
artesão, Paulo Jorge Dias Costa, valor correspondente à comparticipação da autarquia (50% 
do valor total da respetiva inscrição – 343,00 €) na presença daquele artesão na Feira 
Nacional de Artesanato de Vila do Conde, que terá lugar de 23 de julho a 7 de agosto do ano 
em curso.------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 25621 e compromisso número 
26649. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
--------DECLARAÇÃO DE VOTO DO VEREADOR JOÃO BRITO --------------------------------  
 
--------O Vereador João Brito declarou votar contra a presente proposta por considerar que “numa 
situação destas, a Câmara Municipal deveria alugar dois ou três stands para promoção do nome do 
concelho de Oliveira do Hospital e fazer-se representar por dois ou três artesãos concelhios, 
pagando na íntegra o aluguer de cada stand.” Disse igualmente entender que “a Câmara Municipal 
ao apoiar a participação deste artesão na feira em questão está a abrir um precedente para que, no 
futuro, outros artesãos se mostrem também interessados em solicitar à Câmara Municipal que 
comparticipe a sua presença noutras feiras existentes no país”.---------------------------------------------     
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3.8 - DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO DO TERRITÓRIO : ----------------------------  
 
3.8.1 - LISTAGEM DE PROJETOS DEFERIDOS E INDEFERIDOS-------------------------------  

D.P.G.T./DOC.9 
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos de deferimento e 
indeferimento dos processos de obras proferidos pelo Sr. Presidente da Câmara, no período 
compreendido entre 21 de maio e 3 de junho de 2016, no exercício das competências que lhe 
foram delegadas pela Câmara Municipal, em 24 de outubro de 2013, conforme listagem que 
se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. ---------------------------------------------------  
 
3.8.2 - ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DOS BOMBEIROS VOLUNT ÁRIOS DE 
LAGARES DA BEIRA - PEDIDO DE REEMBOLSO --------------------------------------------------  
 
A) - PROCESSO N.º52/125/2014 – REMODELAÇÃO E AMPLIAÇÃO DAS INSTALAÇÕES 
(QUARTEL DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE LAGARES DA BE IRA) ------------------  

D.A.G.F. 
--------No seguimento da deliberação camarária de 12 de dezembro de 2015 e tendo presente a 
carta, com o registo de entrada número 7933, de 30 de maio de 2016, remetida pela entidade 
mencionada em epígrafe, a Câmara Municipal sob proposta do Presidente da Câmara 
deliberou, por unanimidade, reembolsar a Associação Humanitária dos Bombeiros 
Voluntários de Lagares da Beira da despesa efetuada com o pagamento da taxa inerente ao 
pedido de apreciação do pedido de autorização de utilização relativo ao processo n.º 
52/125/2014 – Remodelação e Ampliação das Instalações (Quartel dos Bombeiros Voluntários 
de Lagares da Beira), no valor de 130,39 € (cento e trinta euros e trinta e nove cêntimos), uma 
vez que aquela Associação, nos termos da deliberação acima referida, já se encontrava isenta 
do pagamento do referido valor. ------------------------------------------------------------------------------  
 
B) - PROCESSO N.º52/126/2014 – CONSTRUÇÃO DE PARQUE DE VIATURAS  
(QUARTEL DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE LAGARES DA BE IRA) ------------------  

D.A.G.F. 
--------No seguimento da deliberação camarária de 30 de outubro de 2014 e tendo presente a 
carta, com o registo de entrada número 7936, de 30 de maio de 2016, remetida pela entidade 
mencionada em epígrafe, a Câmara Municipal sob proposta do Presidente da Câmara 
deliberou, por unanimidade, reembolsar a Associação Humanitária dos Bombeiros 
Voluntários de Lagares da Beira da despesa efetuada com o pagamento da taxa inerente ao 
pedido de apreciação do pedido de autorização de utilização relativo ao processo n.º 
52/126/2014 – Construção de Parque de Viaturas (Quartel dos Bombeiros Voluntários de 
Lagares da Beira), no valor de 130,39 € (cento e trinta euros e trinta e nove cêntimos), uma 
vez que aquela Associação, nos termos da deliberação acima referida, já se encontrava isenta 
do pagamento do referido valor. ------------------------------------------------------------------------------  
 
3.9 - DIVISÃO DE INFRA-ESTRUTURAS E OBRAS MUNICIPAI S:------------------------------  
 
3.9.1 - IMOGONÇALVES, S.A.-------------------------------------------------------------------------------  

D.I.O.M./DOC.10 
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--------No âmbito da obra de construção de um Lar de 3.ª Idade, na Rua Alexandre Herculano, n.º 
13, em Oliveira do Hospital – Processo: 17/2012/196, foi presente pelo Presidente da Câmara a 
carta, com o registo de entrada número 7365, de 17 de maio de 2016, remetida pelo promotor 
daquela obra, Imogonçalves, S.A., a solicitar autorização para criação de um acesso de emergência 
entre o equipamento em causa e o Bairro João Rodrigues Lagos, no terreno sito entre duas 
habitações ali existentes, cujos imóveis são propriedade do Município de Oliveira do Hospital, com 
a inclusão de um portão de delimitação, devidamente instruída, conforme informação da Divisão de 
Infra-Estruturas e Obras Municipais, número MC/55/2016, datada de 23 de maio de 2016, que se 
anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. -------------------------------------------------------   
--------Após análise, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, permitir a criação do 
referido acesso, com a inclusão de um portão de delimitação, mediante a subscrição de uma 
declaração de compromisso entre o Município de Oliveira do Hospital e o promotor do 
equipamento em apreço, Imogonçalves, S.A., em que atestam que o acesso em causa só servirá 
em situações de extrema emergência e que o portão de delimitação se manterá sempre fechado 
e selado. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.9.2 - REQUALIFICAÇÃO, BENEFICIAÇÃO E APETRECHAMEN TO DO MERCADO 
MUNICIPAL E CONSTRUÇÃO DA CENTRAL DE CAMIONAGEM EM OLIVEIRA DO 
HOSPITAL - REVISÃO DE PREÇOS ----------------------------------------------------------------------  

D.I.O.M./DOC.11 
--------Tendo presente a informação da Divisão de Infra-Estruturas e Obras Municipais, com 
o registo de entrada número 8418, de 7 de junho de 2016, que se anexa e que fica a fazer parte 
integrante desta ata, sobre o assunto mencionado em epígrafe, a Câmara Municipal sob 
proposta do Presidente da Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a conta final 
definitiva relativa à empreitada de “Requalificação, Beneficiação e Apetrechamento do 
Mercado Municipal e Construção da Central de Camionagem em Oliveira do Hospital”, a 
qual conclui que não há lugar ao pagamento de revisão de preços para esta empreitada. -------    
 
3.10 - ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO:------------------------------------------------------------  
 
3.10.1 - MAPA DE TRANSPORTES-------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S./DOC.12 
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos de deferimento dos pedidos 
de cedência de transportes, proferidos pelo Sr. Presidente da Câmara, no período 
compreendido entre 24 de maio de 6 de junho de 2016, no exercício das competências que lhe 
foram delegadas pela Câmara Municipal, em 24 de outubro de 2013, conforme mapa que se 
anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. -------------------------------------------------------  
 
4 - ASSUNTOS DOS SENHORES VEREADORES:-----------------------------------------------------  
 
4.1 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR JOSÉ FRANCISCO ROLO -------------------------------  
 
4.1.1 - AÇÃO SOCIAL: -----------------------------------------------------------------------------------------  
 
4.1.1.1 – PROPOSTA DE PAGAMENTO FASEADO DE DÍVIDA DE ÁGUA --------------------  

U.D.E.S. 
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--------Tendo em conta a situação de debilidade económica do agregado familiar da D. 
Carolina Santos Marques, residente em Oliveira do Hospital, a Câmara Municipal de acordo 
com a informação social nº 101/GASS, datada de 6 de junho de 2016, e sob proposta do 
vereador José Francisco Rolo, deliberou, por unanimidade, revogar a deliberação camarária 
de 18 de fevereiro de 2016 e consequentemente anular o processo de execução fiscal 
correspondente aos consumos de água daquela beneficiária, nos meses de outubro a dezembro 
de 2015 e janeiro a fevereiro de 2016, e autorizar a D. Carolina Santos Marques a proceder ao 
pagamento faseado da dívida proveniente dos referidos consumos de água, tendo por base o 
valor da quantia exequenda, no montante de 89,67 € (oitenta e nove euros e sessenta e sete 
cêntimos), em nove (9) prestações mensais, sendo as oito primeiras de 10,00 € (dez euros) e a 
última de 9,67 € (nove euros e sessenta e sete cêntimos), acrescidas de juros legais. ---------------  
 
4.1.1.2 – ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO DE EMERGÊNCIA SOCIAL: -----------------------------  
 
A) OLGA MARIA DUARTE GARCIA DA SILVA ------------------------------------------------------  

U.D.E.S 
--------Tendo presente a informação social número 105/GASS, datada de 9 de junho de 2016, 
relativa à situação do agregado familiar da Sr.ª Olga Maria Duarte Garcia da Silva, residente em 
Oliveira do Hospital, o vereador José Francisco Rolo propôs à Câmara Municipal a atribuição 
àquele agregado familiar de um subsídio de emergência social, no montante de 231,40 € (duzentos 
e trinta e um euros e quarenta cêntimos), para compensar a falta de recursos económicos a fim de 
que possa rapidamente ver restabelecido o seu equilíbrio social e financeiro. ---------------------------- 
--------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade e ao abrigo do disposto nos artigos 
7º e 8º do Regulamento de Atribuição de Apoio a Agregados Familiares Carenciados, aprovar 
a presente proposta, devendo o montante ora atribuído ser convertido em Trabalho 
Socialmente Útil, a realizar pela D. Olga Maria Duarte Garcia da Silva, mediante a 
celebração de um acordo entre a Câmara Municipal e aquela beneficiária, num total de 73 
(setenta e três) horas.---------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 25643 e compromisso número 
26655. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
B) FELIZARDA FRANCISCO ALBERTO ----------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------Tendo presente a informação social com o registo de entrada número 8600, de 8 de 
junho de 2016, a Câmara Municipal sob proposta do vereador José Francisco Rolo, deliberou, 
por unanimidade, atribuir à D. Felizarda Francisco Alberto, residente em Oliveira do 
Hospital, um subsídio de emergência social ao abrigo do Programa ATIVOSociais, no valor 
de 375,00 € (trezentos e setenta e cinco euros), para compensar a falta de recursos económicos, 
a fim de que possa rapidamente ver restabelecido o seu equilíbrio social e financeiro, em 
contrapartida da realização de 117 horas de Trabalho Socialmente Útil, mediante a 
celebração de um acordo entre a Câmara Municipal e aquela beneficiária.-------------------------  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 25642 e compromisso número 
26654. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
4.1.2 - CASA DIGNA – PROGRAMA MUNICIPAL DE APOIO À RECUPERAÇÃO OU 
CRIAÇÃO DE HABITABILIDADE: ------------------------------------------------------------------------  
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A) MANUEL PASSINHO ---------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------No seguimento da deliberação camarária de 23 de dezembro de 2015, e tendo presente 
a informação do Gabinete de Ação Social, com o registo de entrada número 2385, de 17 de 
fevereiro de 2016, a Câmara Municipal sob proposta do vereador José Francisco Rolo 
deliberou, por unanimidade e nos termos do disposto no n.º 2 do artigo 5.º do Regulamento do 
Programa Casa Digna, conjugado com o disposto na alínea v) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei n.º 
75/2013, de 12 de setembro, atribuir ao agregado familiar do Sr. Manuel Passinho, residente 
no bairro de Santo André, n.º 2, em Ervedal, um subsídio no montante de 6.150,00 € (seis mil, 
cento e cinquenta euros), dada a precariedade económica do agregado familiar em causa e a 
premência das obras a executar, nomeadamente a reconstrução/substituição do telhado da 
sua habitação, no âmbito da candidatura apresentada ao abrigo do referido Programa. --------  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 25645 e compromisso número 
26657. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
B) EDMARO DA CONCEIÇÃO RODRIGUES -----------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------No seguimento da deliberação camarária de 23 de dezembro de 2016, e tendo presente 
a informação do Gabinete de Ação Social, com o registo de entrada número 4163, de21 de 
março de 2016, a Câmara Municipal sob proposta do vereador José Francisco Rolo deliberou, 
por unanimidade e nos termos do disposto no n.º 2 do artigo 5.º do Regulamento do Programa 
Casa Digna, conjugado com o disposto na alínea v) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei n.º 75/2013, de 
12 de setembro, atribuir ao agregado familiar do Sr. Edmaro da Conceição Rodrigues, 
residente na Trav. do Tribunal, n.º 3, em Alvôco das Várzeas, neste concelho, um subsídio no 
montante de 6.150,00 € (seis mil, cento e cinquenta euros), dada a precariedade económica do 
agregado familiar em causa e a premência das obras a executar, nomeadamente a construção 
de uma casa de banho decorrente das obras de reconstrução/ampliação da sua moradia, no 
âmbito da candidatura apresentada ao abrigo do referido Programa. -------------------------------  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 25644 e compromisso número 
26656. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
4.1.3 - DONATIVO PARA O BANCO DE RECURSOS SOCIAIS – INFORMAÇÃO -----------  

U.D.E.S. 
--------Tendo presente a informação social número 95/GASS, datada de 16 de maio de 2016, o 
vereador José Francisco Rolo deu conhecimento ao executivo de que, no passado dia 10 de maio, 
deu entrada nos serviços de tesouraria da Câmara Municipal (Guia de recebimento n.º5213), o valor 
de 1.200,00 € (mil e duzentos euros), provenientes de uma multa aplicada pelo Tribunal Judicial de 
Oliveira do Hospital, destinados ao Banco de Recursos Sociais – Banco Alimentar. ------------------- 
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
4.1.4 – AMBIENTE:----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
4.1.4.1 - AÇÃO LIMPAR PORTUGAL (BOBADELA) – INFORMA ÇÃO -------------------------  

U.D.E.S. 



 

 
M U N I C Í P I O  D E  O L I V E I R A  D O  H O S P I T A L  

 

C Â M A R A  M U N I C I P A L  
 
 

 

 

13

REUNIÃO ORDINÁRIA 
PÚBLICA DE 9 DE JUNHO 

DE 2016  

--------O vereador José Francisco Rolo informou a Câmara Municipal de que, no âmbito das 
comemorações do Dia Mundial do Ambiente, que se celebrou no passado dia 5 do corrente mês de 
junho, e no âmbito da Agenda 21 Local, o Município de Oliveira do Hospital promoveu, na manhã 
de sexta-feira, dia 3 de junho, uma ação de erradicação de uma lixeira no lugar de Moledos, na 
freguesia da Bobadela. Disse tratar-se de uma lixeira, em zona de floresta, que tinha sido já 
identificada e sinalizada pela Junta de Freguesia de Bobadela, aquando da preparação da ação de 
reflorestação que decorreu no mês passado nas imediações daquela zona, com a colaboração dos 
alunos da Escola Superior de Tecnologia e Gestão de Oliveira do Hospital. Fez saber que esta ação 
de limpeza de resíduos em área florestal contou com a participação de alunos da EPTOLIVA, da 
ESTGOH e do Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital, e colaboração da Junta de 
Freguesia da Bobadela, envolvendo sete dezenas de participantes.-----------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento e sob proposta do vereador José Francisco 
Rolo deliberou, por unanimidade, aprovar um voto de reconhecimento a todos aqueles que de 
alguma forma participaram na referida ação, em particular aos alunos da EPTOLIVA, da 
ESTGOH e do Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital. ------------------------------------ .  
--------Mais foi deliberado transmitir o teor da presente deliberação à EPTOLIVA, à 
ESTGOH e ao Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital. -------------------------------------     
 
4.1.5 - TURISMO: CONSÓRCIO INATURE --------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------O vereador José Francisco Rolo informou a Câmara Municipal de que têm vindo a ser 
realizadas várias reuniões com todos os membros do Consórcio iNature, para tratar de assuntos 
relacionados com a componente “Aldeias de Montanha”. Fez assim saber que “na sequência da 
apresentação de uma candidatura, no valor de 7 milhões de euros, a CCDRC deu a indicação ao 
líder do Consórcio, a Agência Gardunha XXI, de que teria de reduzir os 7 milhões de euros para 3 
milhões de euros, conforme previsto no Aviso de Concurso”. Disse assim que “para o efeito foram 
efetuados vários cortes nas várias áreas que, naturalmente, acabaram por também se repercutir nos 
valores de que Oliveira do Hospital iria beneficiar”. Realçou que “Comunicação e Marketing ficam 
sensivelmente com o mesmo valor - 1.035.000,00 €; nos projetos ligados à Animação vai haver um 
grande corte – 5.482.395,00 €; na Inovação também vai haver um pequeno corte – 1.310.000,00 €; 
nas Estruturas de Animação Permanente vai manter-se a mesma verba - 500.000,00 €; e para a 
Dinamização, Coordenação e Acompanhamento – 450.000,00 €”. Referiu que “em termos de 
projetos, por área classificada, a proposta iNature 2020 passou a ser a seguinte: aspetos transversais 
de 1.090.000,00 € para 566.209,11 € e naquilo que diz respeito à área classificada em que Oliveira 
do Hospital está integrada, que é a Serra da Estrela, passou de 1.000.000,00 € para 519.457,91 €. Já 
no que se refere aos projetos exclusivos para Oliveira do Hospital, tínhamos inicialmente previsto, 
no domínio da Animação, 88.500,00 €, e, neste caso, todos os municípios foram alvo de um corte 
proporcional e acabámos por ficar com 57.600,00 €”. Concluiu referindo que “isto resulta na 
necessidade de fazer um corte global na candidatura dos 7.000.000,00 € para os 3.000.000,00 €, de 
acordo com o respetivo Aviso de Concurso”. Fez no entanto saber que “está já a ser constituída a 
Comissão de Acompanhamento da Estratégia de Eficiência Coletiva, sendo que o Município de 
Oliveira do Hospital propôs que a ESTGOH – Escola Superior de Tecnologia e Gestão de Oliveira 
do Hospital, também, integrasse aquela Comissão, na medida em que leciona o curso de 
Desenvolvimento Regional e Ordenamento do Território e Mestrado em Marketing”. ----------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
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4.1.6 - CEDÊNCIA DA SALA MULTIUSOS DO MERCADO MUNIC IPAL – PPD/PSD – 
PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA -------------------------------------------------------------------------- 

U.D.E.S. 
--------Por indicação do vereador João Brito que é, simultaneamente, Presidente da Concelhia 
do Partido Social Democrata de Oliveira do Hospital, a Câmara Municipal sob proposta do 
Presidente da Câmara deliberou, por unanimidade, retirar este assunto da presente Ordem 
do Dia. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
4.1.7 – “NOITE SAUDÁVEL NAS CIDADES” ------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------O vereador José Francisco Rolo deu conhecimento à Câmara Municipal de que, na 
sequência do convite formulado pela Comissão de Coordenação de Desenvolvimento Regional do 
Centro (CCDRC), para adesão ao projeto “Noite Saudável das Cidades” - um projeto-piloto na 
Região Centro, o Município de Oliveira do Hospital manifestou junto daquela entidade o seu 
interesse em participar ativamente no mesmo e subscrever a “Declaração de Coimbra”. Fez saber 
que “este projeto resulta das preocupações relativas aos fatores de risco nas atividades recreativas 
noturnas e a Declaração assinala o início formal do projeto-piloto da região Centro para a 
mobilização geral das comunidades citadinas e para a definição de estratégias que permitam à 
população das cidades vivências salutares em contextos recreativos noturnos. Realçou que este 
projeto pretende envolver, em especial, as autarquias e os poderes locais, com o objetivo de 
desenvolver com cada município da região Centro um conjunto de iniciativas de prevenção, capaz 
de promover mudanças positivas nos comportamentos e nos espaços de diversão noturna, apoiar a 
atuação concertada de ações de prevenção na rua, levados a cabo por jovens voluntários e por 
organizações com preparação específica para este tipo de atividades e bem assim motivar os 
empresários e todos os que trabalham na noite, sensibilizando-os para os benefícios da mudança dos 
comportamentos e atitudes nas diferentes atividades que desempenham, distinguindo com “Selo de 
Qualidade” as empresas que façam esforços e tomem medidas específicas para controlar os fatores 
de risco, tornando os seus espaços mais seguros e saudáveis. Salientou que a criação de roteiros da 
“Noite Saudável e Segura” é ainda outro dos objetivos deste projeto, onde serão apresentados a 
localização e acessos aos espaços da cidade que oferecem maiores garantias de segurança para 
todos: jovens, adultos, turistas e população em geral. --------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
4.2 - INTERVENÇÃO DA VEREADORA GRAÇA SILVA --------------------------------------------  
 
4.2.1 - EDUCAÇÃO:---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
4.2.1.1 - ATRIBUIÇÃO DE BOLSAS DE ESTUDO - ENSINO SUPERIOR -----------------------  

U.D.E.S./DOC.13 
--------Na sequência da deliberação camarária de 28 de abril de 2016, a vereadora Graça Silva 
informou a Câmara Municipal que o Júri do Concurso para Atribuição de Bolsas de Estudo – 
Ensino Superior, reuniu no passado dia 6 do corrente mês de junho, com vista à apreciação da 
reclamação apresentada pelo candidato Nuno Rafael Pereira Figueiredo, em que manifesta o seu 
descontentamento por ter sido excluído na Atribuição de Bolsas de Estudo – Ensino Superior, e bem 
assim para análise dos e-mails remetidos pelos bolseiros, Luciano de Ceita Monteiro e Mariana 
Santos G. Calheiros Coelho, onde informam a Câmara Municipal de que não têm as propinas pagas, 
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não podendo por isso apresentar qualquer comprovativo, bem como os motivos pelos quais não o 
fizeram. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------Tendo presente a referida ata, que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata, a 
vereadora Graça Silva informou a Câmara Municipal que no que se refere à reclamação apresentada 
pelo candidato, Nuno Rafael Pereira Figueiredo, o Júri, após análise, deliberou manter a decisão 
tomada na última reunião tendo em conta que: ----------------------------------------------------------------- 
--------- “No dia 01 de março de 2016 foi enviado um e-mail a solicitar o documento relativo ao 
valor pago pelo agregado familiar no que diz respeito às despesas mensais com habitação, ao qual 
não obtivemos resposta;-------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------- O bolseiro Nuno Rafael Pereira Figueiredo foi o único que não entregou o documento 
solicitado; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
--------- No dia 18 de março de 2016 foi enviado ofício, com aviso de receção, a todos os 
candidatos onde seguia o edital com as listas provisórias dos bolseiros admitidos e excluídos (com 
os motivos de exclusão devidamente identificados) e onde foi dado um prazo de dez dias para 
interpor recurso; --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------- No dia 23 de março de 2016 o aviso de receção foi assinado pelo bolseiro e até ao término 
do prazo para recurso não deu entrada nos serviços da Câmara Municipal qualquer reclamação 
do referido bolseiro.”.---------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------Quanto ao e-mail do bolseiro Luciano de Ceita Monteiro e ao e-mail referente à bolseira 
Mariana Santos G. Calheiros Coelho, a vereadora Graça Silva informou que, analisadas as situações 
em apreço e sendo que os motivos apresentados se prendem com questões de insuficiência de 
recursos económicos o Júri entendeu propor que seja pago o valor da bolsa e se estabeleça um prazo 
para que os alunos, comprovem que efetuaram o pagamento das propinas e bem assim propor, que 
se os alunos tiverem alguma propina em atraso, o valor da bolsa possa ser pago e que seja dado um 
prazo para que comprovem o referido pagamento. Pelo atrás exposto, e considerando que nenhuma 
destas situações está contemplada no Regulamento para Atribuição de Bolsas de Estudo – Ensino 
Superior, colocou o assunto à consideração da Câmara Municipal. ----------------------------------------- 
--------Após análise, a Câmara Municipal tomou conhecimento e ao abrigo do disposto no 
artigo 15.º do Regulamento para Atribuição de Bolsas de Estudo – Ensino Superior, 
deliberou, por unanimidade, homologar as conclusões constantes na ata da reunião do Júri do 
Concurso, realizada em 6 de junho de 2016. ----------------------------------------------------------------- 
 
4.2.1.2 - PROPOSTA DE ALTERAÇÃO AOS SEGUINTES REGULAMENTOS: ---------------  
 
A) AAAF – ATIVIDADES DE ANIMAÇÃO E APOIO À FAMÍLIA NOS 
ESTABELECIMENTOS DE EDUCAÇÃO PRÉ-ESCOLAR DA REDE PÚ BLICA DO 
MUNICÍPIO DE OLIVEIRA DO HOSPITAL ------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------A vereadora Graça Silva distribuiu pelos senhores vereadores um conjunto de documentação 
relacionada com o Funcionamento dos Serviços de Apoio à Família nos Estabelecimentos de 
Educação Pré-escolar da Rede Pública do Município de Oliveira do Hospital (AAAF), para análise 
e posterior aprovação. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
B) CAF – COMPONENTE DE APOIO À FAMÍLIA ----------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
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--------A vereadora Graça Silva distribuiu pelos senhores vereadores um conjunto de documentação 
relacionada com o Espaço da Componente de Apoio à Família (CAF), para análise e posterior 
aprovação. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
4.2.1.3 – AÇÃO SOCIAL ESCOLAR---------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------Tendo em conta a situação de debilidade económica do agregado familiar da D. Ana 
Sofia Morais Pinheiro da Fonseca Figueiredo, residente em Oliveira do Hospital, a Câmara 
Municipal sob proposta do vereador José Francisco Rolo e de acordo com a informação social 
número 105/GASS, datada de 8 de junho de 2016, deliberou, por unanimidade, anular o 
processo de execução fiscal correspondente a uma dívida de consumo de água e de ação social 
escolar, daquela beneficiária, e autorizar a D. Ana Sofia Morais Pinheiro da Fonseca 
Figueiredo a proceder ao pagamento faseado da referida dívida, tendo por base o valor da 
quantia exequenda, no montante de 124,63 € (cento e vinte e quatro euros e sessenta e três 
cêntimos), sendo que 50,57 € (cinquenta euros e cinquenta e sete cêntimos), dizem respeito aos 
consumos de água e 74,06 € (setenta e quatro euros e seis cêntimos) à Ação Social Escolar, em 
seis (6) prestações mensais, acrescidas de juros legais, conforme o plano seguinte, com início 
no próximo mês de julho: ---------------------------------------------------------------------------------------- 
 

N.º da Prestação  Valor da Prestação Tipo de Dívida 
1 25,00 € 
2 25,00 € 
3 24,06 € 

Dívida de Ação Social 
Escolar 

 
4 17,00 € 
5 17,00 € 
6 16,57 € 

Dívida de  
Consumo de Água 

 
4.2.2 - CULTURA:------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
4.2.2.1 - BALANÇO DAS ATIVIDADES DESENVOLVIDAS: ----------------------------------------  
 
A) EXPOSIÇÃO COLETIVA DE ARTES PLÁSTICAS ------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------A vereadora Graça Silva referiu-se à exposição coletiva de artes plásticas que decorreu 23 de 
abril a 23 de maio, em Oliveira do Hospital, congratulando-se pelas expectativas, pelo feedback e 
pelo retorno alcançado. Realçou que “tal como já aqui foi referido, foram muitos os artistas que 
participaram nesta iniciativa, mas também, ao longo do período em que decorreu a exposição foram 
cerca de 3.000 visitantes que passaram pela sala multiusos do Mercado Municipal e que registaram 
no Livro de Visitas da Exposição o seu feedback relativamente à mesma”. Disse que “de uma forma 
genérica todos os visitantes felicitaram quer a autarquia, quer os artistas participantes, enaltecendo a 
qualidade daquela exposição”. Mais referiu que “tratou-se da segunda edição que, sem dúvida, 
ultrapassou o sucesso da primeira e que, certamente, a terceira edição terá também como objetivo 
ultrapassar o sucesso e o feedback desta segunda. ------------------------------------------------------------   
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--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
B) FEIRA DO LIVRO DE OLIVEIRA DO HOSPITAL’2016 -----------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------A vereadora Graça Silva referiu-se à Feira do Livro de Oliveira do Hospital, promovida pelo 
Município de Oliveira do Hospital em parceria com a ADI – Agência para o Desenvolvimento 
Integrado de Tábua e Oliveira do Hospital, as Bibliotecas Públicas Municipais, o Agrupamento de 
Escolas de Oliveira do Hospital (AEOH) e a EPTOLIVA – Escola Profissional de Tábua e Oliveira 
do Hospital, e as livrarias/papelarias do concelho e Unidade Pastoral, que se realizou entre os dias 
28 de maio e 1 de junho no espaço multiusos do Mercado Municipal, frisando que “o balanço foi 
muito positivo”. Sublinhou a adesão do público à iniciativa ao longo dos cinco dias, que contou 
com mais de meio milhar de visitas diárias, realçando a diversidade da programação dedicada a um 
público específico, proporcionando-lhes atividades direcionadas a que se juntaram iniciativas 
culturais e musicais. Mais referiu que as iniciativas dinamizadas trouxeram público à feira que 
constitui um momento de promoção das papelarias/livrarias participantes que praticaram descontos 
nos preços dos livros. Destacou assim a satisfação manifestada pelas crianças do pré-escolar e 1º 
ciclo, que nos dois últimos dias, tiveram à sua disposição, insufláveis, pipocas e balões para brincar 
mas também atividades de caráter desportivo com “Leitores em Movimento” e ambiental, com o 
projeto “Deixa a tua Marca”. Concluiu agradecendo ao senhor vereador do desporto, Nuno Ribeiro, 
pela forma como também colaborou na organização e promoção deste evento. Agradeceu 
igualmente à ADI – Agência para o Desenvolvimento Integrado de Tábua e Oliveira do Hospital 
pelo apoio prestado durante o certame, assim como também a todas as livrarias/papelarias do 
concelho (ANITA; Meio Mundo; COPIARTE e Pérola), e Unidade Pastoral de Oliveira do 
Hospital, por terem participado nesta iniciativa, e ainda à equipa das Bibliotecas Públicas 
Municipais que, no seu entender, fizeram um trabalho extraordinário naquilo que foram as várias 
atividades que foram assegurando ao longo de toda a programação.---------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
C) CONCURSO INTERMUNICIPAL DE IDEIAS DE NEGÓCIO ----------------------------------  

U.D.E.S. 
--------A vereadora Graça Silva referiu-se ao Concurso Intermunicipal de Ideias de Negócio, que se 
realizou, no dia 4 de junho, na Figueira da Foz, para os alunos do 3º CEB, e no dia 5 de junho, em 
Arganil, para os alunos do Ensino Secundário e Profissional, em que participaram 17 projetos, 
realçando que “desta vez Oliveira do Hospital não foi contemplada com nenhum dos primeiros 
prémios, no entanto, o 1.º Prémio do Ensino Secundário e Profissional, foi atribuído ao projeto do 
aluno, Bruno Paulino, um jovem oliveirense que frequenta a EPTOLIVA - Pólo de Tábua, com a 
criação de uma fralda ecológica a partir do subproduto da (lã) da ovelha bordaleira, que contou com 
o apoio da professora Honorata Pereira. Congratulou-se assim pelo facto de ter sido um jovem 
oliveirense, aluno da EPTOLIVA, a receber tal prémio, deixando, mais uma vez, o concelho de 
Oliveira do Hospital muito bem representado. Felicitou igualmente a EPTOLIVA e a professora 
Honorata Pereira, como responsável e coordenadora do projeto vencedor, pelo resultado alcançado. 
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
D) FESTIVAL MUNICIPAL DA CANÇÃO ---------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
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--------A vereadora Graça Silva referiu que a Câmara Municipal de Oliveira do Hospital promoveu, 
no passado sábado, dia 4 de junho, a primeira edição do Festival Municipal da Canção que se 
realizou no Parque do Mandanelho, e que contou com a participação de 16 crianças e jovens, que 
interpretaram 12 canções, nos escalões Infantil e Juvenil, entre os 4 e os 14 anos. Realçou e 
enalteceu o empenho e a colaboração dos respetivos encarregados de educação que, no seu 
entender, foram elementos essenciais para o sucesso deste festival, na medida em que 
acompanharam, desde o início, os seus educandos. Realçou igualmente o facto dos participantes 
terem sido penteados e maquilhados por cabeleireiras do comércio local do concelho, sendo 
algumas encarregadas de educação dos participantes, a quem agradeceu a sua colaboração, a saber, 
Ana Cristina do Salão Cristina em Nogueira do Cravo; Ana Lúcia do salão Milú de Oliveira do 
Hospital, e Vera Ferreira, salão de Oliveira do Hospital. Fez saber que o júri foi composto por: 
Manuela Costa, cantora lírica e docente; Daniel Gonçalves, maestro e professor de música e 
Lucinda Maria, professora primária e autora concelhia, que teve a seu cargo a difícil tarefa de 
avaliar os concorrentes de acordo com os seguintes critérios: afinação, ritmo, voz, interpretação e 
postura em palco. Deu assim conta que, Inês Valentim Alves foi a vencedora no escalão infantil (4 
– 9 anos) com a interpretação do tema “Tu e Eu”, êxito de Diogo Piçarra. Em segundo lugar ficou 
classificada a Ana Luísa Silva que interpretou “Chamar a Música”, de Sara Tavares; e em terceiro 
lugar, Débora Silva Santos que subiu a palco com a música “Todas as Ruas do Amor”, do grupo 
Flor de Lis. Já no escalão juvenil (10 – 14 anos) referiu que a vitória foi para, João Ricardo 
Oliveira, que interpretou a canção “Pica do 7”, de António Zambujo. Salientou no entanto que o júri 
deliberou ainda atribuir o segundo lugar a Marta Henriques Miranda que cantou “Mar Salgado”, dos 
Amor Electro; e o terceiro lugar a Jéssica Micaela Coelho que encantou com “A Máquina”, dos 
Amor Electro. Concluiu agradecendo a todos aqueles que de alguma forma colaboraram na 
organização desta 1.ª edição do Festival Municipal Infantil, frisando que “este festival primou pela 
sua qualidade”.------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
4.2.2.2 - COMEMORAÇÃO DO V ANIVERSÁRIO DA BIBLIOTEC A MUNICIPAL DE 
OLIVEIRA DO HOSPITAL -----------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------A vereadora Graça Silva informou a Câmara Municipal de que a Biblioteca Municipal de 
Oliveira do Hospital, no próximo dia 10 de junho, vai assinalar o seu 5.º aniversário, convidando 
todos os membros a estarem presentes e a assistirem à homenagem que vai ser feita a todos aqueles 
que de alguma forma têm contribuído para o sucesso de muitas das atividades desenvolvida naquele 
espaço. Mais informou que nestas comemorações serão destacados com certificados os 10 melhores 
leitores de bibliotecas e as 10 pessoas que mais requisitaram livros ao longo dos 5 anos. Realçou 
que serão ainda agraciadas da mesma forma as entidades parceiras, como as IPSS’s do concelho e 
os amigos da Biblioteca. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
4.2.2.3 - FÉRIAS ATIVAS’2016 - APROVAÇÃO DE NORMAS DE FUNCIONAMENTO ----  

U.D.E.S./DOC.14 
--------Por proposta da vereadora Graça Silva a Câmara Municipal deliberou, por 
unanimidade, aprovar as Normas de Funcionamento do Programa “Férias Ativas’2016”, um 
programa promovido pelo Município de Oliveira do Hospital, desenvolvido nas Bibliotecas 
Publicas Municipais, que tem como objetivos, proporcionar às crianças com idades 
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compreendidas entre os 6 e os 12 anos, das 9:00 horas às 17:00 horas, um programa 
organizado de caráter educativo, desportivo, cultural e lúdico, no período de férias escolares 
de verão; implementar respostas ao nível da ocupação saudável dos tempos livres das crianças 
e proporcionar às famílias das crianças uma oferta de ocupação de tempos livres, através de 
um programa diverso e multidisciplinar, documento que se anexa e que fica a fazer parte 
integrante desta ata. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
4.2.2.4 - EXPOSIÇÃO DE PINTURAS – FÁTIMA SANTOS------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------A vereadora Graça Silva convidou todos os membros presentes a visitarem a exposição de 
pintura da jovem oliveirense, Fátima Santos, licenciada em Artes Plásticas e na área da música, que 
estará patente na sala multiusos do Mercado Municipal, em Oliveira do Hospital, no período de 10 a 
30 de junho. Fez saber que a inauguração da exposição terá lugar no dia 10 de junho e contará com 
a participação do Grupo de Cantares da Casa do Povo de Nogueira do Cravo.---------------------------   
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
4.2.2.5 - TEATRO “JUBILEU E ROMIETA” -------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------A vereadora Graça Silva deu conhecimento à Câmara Municipal de que, no próximo dia 11 
de junho, o Grupo de Teatro “A Semente”, da Sociedade Recreativa e Lealdade Sampaense, vai 
apresentar na Casa da Cultura César Oliveira, em Oliveira do Hospital, a peça de Teatro “Jubileu e 
Romieta”, convidando todos os membros presentes a estarem presentes. ---------------------------------   
--------A vereadora Graça Silva aproveitou para informar a Câmara Municipal de que, ontem, foi 
também apresentado, na Casa da Cultura César Oliveira, o projeto cultural “Livros Com Música - 
As Palavras Tocam-nos”, do Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital, que contou com a 
participação dos alunos do 9º ao 12º ano. Registou a qualidade daquele espetáculo, felicitando os 
professores, Isaura e Carlos Cruz, responsáveis pela dinamização daquele projeto cultural, pelo 
empenho e dedicação ontem demonstrados no trabalho que ali foi apresentado.-------------------------        
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
4.2.2.6 - COMEMORAÇÃO DOS 100 ANOS DE CLASSIFICAÇÃO DO MONUMENTO 
NACIONAL DE SÃO PEDRO DE LOUROSA ------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------A vereadora Graça Silva informou a Câmara Municipal de que a Igreja Moçárabe de São 
Pedro de Lourosa, em Oliveira do Hospital, no próximo dia 14 do corrente mês de junho, vai 
assinalar os 100 anos da sua classificação como monumento nacional. Fez saber que o programa 
alusivo às comemorações deste centenário é uma iniciativa conjunta da Direção Regional de 
Cultura e do Município de Oliveira do Hospital, com o apoio da Junta de Freguesia de Lourosa e da 
Fábrica da Igreja Moçárabe de Lourosa e que inclui a participação de especialistas em património e 
estudiosos da Igreja de Lourosa, a saber: Paulo Almeida Fernandes, Investigador do Centro de 
Estudos em Arqueologia, Artes e Ciências do Património da Universidade de Coimbra, com o tema 
– “S. Pedro de Lourosa: Incompreensões acerca de uma igreja” ; Fernando Patrício Curado, 
Engenheiro Técnico aposentado, Investigador com publicações na área da epigrafia latina e 
arqueologia nas últimas quatro décadas, com o tema – “As aras da Igreja de S. Pedro de Lourosa 
(Oliveira do Hospital, Coimbra): algumas reflexões”, e Isabel Policarpo, Mestre em História da 
Arte, Técnica Superior da Direção Regional de Cultura do Centro, com o tema – “A classificação 
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de bens imóveis: salvaguarda do património cultural e motor de desenvolvimento regional”. 
Deu igualmente conta que as comemorações incluem a apresentação de ferramentas 
comunicacionais e promocionais do património cultural existente no Município de Oliveira do 
Hospital, assim como, do projeto de requalificação da envolvente da Igreja de São Pedro de 
Lourosa, finalizando com um momento musical a cargo do Coral Sant'Ana e Orquestra Cultus 
Musicae. Referiu ainda, que depois das celebrações do jubileu da Igreja de São Pedro de Lourosa, 
em 2012, a comemoração do centenário da classificação como Monumento Nacional vem salientar 
o valor patrimonial e cultural da Igreja, uma das mais antigas de Portugal e única do período 
Moçárabe. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
4.2.2.7 – MARCHAS POPULARES’2016-------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------A vereadora Graça Silva informou a Câmara Municipal de que, no próximo dia 18 de junho, 
pelas 20:30 horas, vai realizar-se mais uma edição das Marchas Populares de Oliveira do Hospital. 
Disse tratar-se de uma iniciativa que, habitualmente, atrai muita gente a Oliveira do Hospital, não só 
do concelho mas também da região. Salientou que, à semelhança de anos anteriores, as marchas irão 
percorrer a Avenida Carlos Campos e irão atuar no Parque do Mandanelho. Deu conta que vão ser 
10 as marchas do concelho que vão dar vida a mais uma edição das Marchas Populares de Oliveira 
do Hospital, sendo que 3 são infantis e 7 são seniores, a saber: Obra D. Josefina da Fonseca, Centro 
Social e Paroquial de Seixo da Beira e Fundação Aurélio Amaro Diniz (são as três marchas infantis 
participantes) e Arcial, Poeiro, Epto Marcha, Rancho Folclórico de Lagares da Beira, Junta de 
Freguesia de Meruge e Associação de Desenvolvimento Social e Cultural do Vale do Cobral, 
Associação Cultural e Recreativa de Lagares da Beira e Sociedade de Defesa e Propaganda de Avô 
(as 7 marchas seniores participantes). Realçou no entanto que as marchas serão acompanhadas pelas 
filarmónicas do concelho. Concluiu destacando a participação da marcha de Alfama, vencedora do 
concurso de marchas de Lisboa, que volta a marcar presença em Oliveira do Hospital, enquanto 
marcha convidada. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
--------Ainda no que se refere às atividades culturais, interveio o Presidente da Câmara referindo 
que “hoje pudemos perceber que a construção da sala multiusos do Mercado Municipal foi um 
investimento muito bem conseguido porque, até à data, tem tido uma excelente utilização”. 
Felicitou a vereadora Graça Silva pela forma como decorreu a Feira do Livro’2016, realçando que, 
no seu entender, “decorreu dentro das nossas perspetivas, com um elevado número de visitantes” e 
bem assim pela forma como decorreu o Festival Municipal da Canção referindo que “pela primeira 
vez, este evento decorreu de uma forma diferente, ou seja, anteriormente era uma organização das 
AEC – Atividades de Enriquecimento Curricular, enquanto este ano a organização esteve sob a 
responsabilidade da Câmara Municipal de Oliveira do Hospital e, na minha opinião, esteve melhor e 
com mais qualidade. Concluiu referindo que se trataram de dois eventos diferentes, mas que ambos 
obtiveram o sucesso pretendido. ---------------------------------------------------------------------------------  
--------O Presidente da Câmara disse ainda existir alguma perspetiva quanto à realização das 
Marchas Populares’2016, salientando que “é um dos acontecimentos que junta mais pessoas na 
cidade de Oliveira do Hospital, pelo que, também acredito que, no próximo dia 18 de junho, estejam 
reunidas todas as condições para que as Marchas Populares de Oliveira do Hospital “sejam as 
melhores de sempre”. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
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--------Dando por finda a sua intervenção na presente reunião o vereador João Ramalhete 
ausentou-se de seguida da sala de reuniões, eram doze horas.------------------------------------------  
 
4.3 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR NUNO RIBEIRO --------------------------------------------  
 
--------O vereador Nuno Ribeiro começou por declarar que “da mesma forma que já fiz em relação 
a outros eventos desportivos organizados por clubes e Associações locais, no âmbito da promoção 
do desporto, das modalidade e do concelho, gostaria de enaltecer aqui a realização da “II Maratona 
do Pedal”, que teve lugar no passado dia 5 junho, em Ervedal. Tratou-se de uma organização da 
Secção do Pedal do CCPOH – Clube de Caça e Pesca de Oliveira do Hospital, que contou com mais 
de 200 atletas, demonstrando uma organização exemplar e duplicando o número de participantes 
comparativamente com o ano anterior, aquando da realização da 1ª edição”. Concluiu felicitando o 
Clube de Caça e Pesca de Oliveira do Hospital pela iniciativa. ---------------------------------------------   
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
4.3.1 - BALANÇO DE ATIVIDADES DESENVOLVIDAS: --------------------------------------------  
 
A) FINAL DA TAÇA NACIONAL SUB 19 FEM – BASQUETEBOL -------------------------------  

U.D.E.S. 
--------O vereador Nuno Ribeiro referiu-se à Final da Taça Nacional Sub 19 Fem – Basquetebol, 
que decorreu no passado dia 5 de junho, em Oliveira do Hospital, salientando que “pelo segundo 
ano consecutivo, os jogos da final four desta competição decorreram nos concelhos de Tábua e 
Oliveira do Hospital, dois Municípios parceiros na organização deste evento que centrou as 
atenções do público no basquetebol feminino”. Deu conta que estiveram presentes as jovens das 
equipas, Galitos, Clube União Sportiva dos Açores, Seixal 1925 e Clube B. Queluz, acabando por 
vencer a Taça Nacional Basquetebol Feminino Sub 19, o Clube União Sportiva dos Açores, uma 
final que decorreu em Oliveira do Hospital e que foi disputada até ao último segundo, tornando-a 
num jogo verdadeiramente emocionante para o público presente no Pavilhão Municipal na tarde de 
domingo. Concluiu agradecendo ao Sampaense Basket à Associação de Basquetebol de Coimbra à 
Federação Portuguesa de Basquetebol e a todos os voluntários que de alguma forma colaboraram na 
organização do evento.--------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
B) FINAL DA TAÇA DE PORTUGAL SENIORES FEM - HÓQUEI EM PATINS --------------  

U.D.E.S. 
--------O vereador Nuno Ribeiro referiu que “nos dias 28 e 29 de maio, Oliveira do Hospital, 
recebeu a Final da Taça de Portugal Seniores Fem – Hóquei em Patins, um evento que, no meu 
entender, transformou aquele fim de semana na capital do Hóquei em Patins, pois foram várias as 
atividades incluídas no Programa: jogos de Mini-Hóquei e Hóquei; demonstrações de Parahóquei; 
patinagem artística, entre outros. Num pavilhão repleto de público o SL Benfica foi o vencedor da 
Taça de Portugal em Hóquei em Patins - Seniores Femininos, vencendo a Académica de Coimbra 
por 5-1”. Frisou que “Oliveira Do Hospital voltou a ser o palco dos grandes acontecimentos 
desportivos”, destacando a boa promoção nos órgãos de comunicação social, quer Local / Regional 
e Nacional, entre outros, agradecendo a todos os elementos da comunicação social presentes na sala 
de reuniões. Agradeceu igualmente a todos os parceiros e a todos aqueles que de alguma forma 
colaboraram na organização desta iniciativa, a saber: Secção Hóquei - FCOH; Associação de 
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Patinagem de Coimbra; Federação de Patinagem de Portugal; ARCIAL; ao João Jorge e a todos os 
jovens voluntários que se associaram à organização deste evento. -----------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
4.3.2 - TORNEIO INTER-FREGUESIAS FUTEBOL 7 - NORMAS DE FUNCIONAMENTO  

U.D.E.S./DOC.15 
--------O vereador Nuno Ribeiro informou a Câmara Municipal de que, no âmbito das atribuições 
do Município ao nível da ocupação dos tempos livres e no seguimento da forte aposta no desporto 
para todos, assumida pelo Município de Oliveira do Hospital,  é proposta a realização da 2.ª edição 
do Torneio de Futebol Sete Inter-Freguesias do Concelho de Oliveira do Hospital. Fez saber 
que o referido Torneio será promovido pelo Município de Oliveira do Hospital e conta com a 
parceria da Associação de Futebol de Coimbra e do Futebol Clube de Oliveira do Hospital, da 
Associação Desportiva Nogueirense e da Associação Desportiva de Lagares da Beira, tendo como 
principais objetivos, estimular a prática desportiva; ocupar os tempos livres dos munícipes de forma 
saudável; promover a modalidade e o intercâmbio e convívio desportivo entre as freguesias do 
concelho, a maior identificação dos fregueses com a própria freguesia procurando ainda dinamizar 
as instalações desportivas existentes. Mais referiu que o evento é dirigido a todas as Juntas de 
Freguesia, que poderão participar com uma única equipa, devendo ser constituída por indivíduos 
maiores de 35 anos, naturais ou residentes na freguesia em que se inscrevem.---------------------------  
--------Em face do exposto, a Câmara Municipal sob proposta do vereador Nuno Ribeiro 
deliberou, por todos os membros presentes, aprovar as normas de funcionamento do Torneio 
de Futebol Sete Inter-Freguesias do Concelho de Oliveira do Hospital, conforme documento 
que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata.----------------------------------------------  
 
4.3.3 - PROTOCOLO ENTRE A ASSOCIAÇÃO DE FUTEBOL DE COIMBRA E O 
MUNICÍPIO DE OLIVEIRA DO HOSPITAL ------------------------------------------------------------  

D.A.G.F./DOC.16 
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto no nº. 3, do artigo 35º., da Lei nº. 75/2013, 
de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, ratificar o Protocolo celebrado em 5 de abril 
de 2016, entre a Associação de Futebol de Coimbra e o Município de Oliveira do Hospital, 
conforme documento que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata, e que tem 
como objeto definir as responsabilidades e contrapartidas referentes à organização e custos 
inerentes à realização dos seguintes eventos desportivos no concelho de Oliveira do Hospital, 
para a época 2015 – 2016, incluindo a atribuição à Associação de Futebol de Coimbra de um 
subsídio de 1.000,00 € (mil euros): ----------------------------------------------------------------------------  
--------a) Final Four de Futsal Infantis;----------------------------------------------------------------------  
--------b) Final Four de Futsal Benjamins;------------------------------------------------------------------  
--------c) Torneio Solidário Futsal;----------------------------------------------------------------------------  
--------d) Torneio Inter-Freguesias do Concelho de Oliveira do Hospital. ---------------------------  
--------A presente despesa foi objeto da emissão da proposta de cabimento número 1823/2016 
e compromisso número 26643. ---------------------------------------------------------------------------------  
 
4.3.4 - PROGRAMA “MOHVE-TE – VERÃO’2016” ----------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------O vereador Nuno Ribeiro informou a Câmara Municipal que o Programa – “mOHve-te – 
verão 2016”, terá início no próximo dia 15 junho, e contará com um conjunto de atividades que 
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decorrerão, maioritariamente, no Largo Ribeiro do Amaral, em Oliveira do Hospital. Lembrou que 
este Programa foi lançado em 2014 para apostar no desporto como veículo de promoção de estilos 
de vida saudáveis. Disse que “a intenção é criar uma oferta desportiva gratuita para toda a 
população oliveirense, incentivando os cidadãos a adotarem estilos de vida mais saudáveis. Realçou 
a importância das Parcerias com os Clubes e Associações Locais, dando conta de que serão sete 
semanas de atividades desportivas diversificadas (12 atividades diferentes), a saber: Ginástica 
Acrobática; Corrida; Caminhada; Zumba; Boot Camp; Hidroginástica; BTT; Desportos de 
Combate; Treino Localizado; AquaZumba; Combat e Aeromix. Fez saber que as entidades 
parceiras são: Clube de Caça e Pesca de Oliveira do Hospital; Associação de Melhoramentos da 
Póvoa das Quartas; Associação Recreativa e Cultural Catraiense – BTT Lazer; Clube Atlético de 
Oliveira do Hospital; Total Fitness; Extreme Fit; Clube de Ginástica de Oliveira do Hospital; 
AMMCO de Vilela; Liga de Iniciativa e Melhoramentos de Travanca de Lagos; Santa Casa da 
Misericórdia de Galizes; Associação dos Amigos da Lajeosa e KICK OHP, agradecendo a todos o 
empenho e colaboração. -------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
4.3.5 – PROGRAMA “FÉRIAS + SOLIDÁRIAS’2016” -------------------------------------------------  

U.D.E.S./DOC’s 17 e 18 
--------O vereador Nuno Ribeiro deu conhecimento à Câmara Municipal de que, no âmbito do 
Programa Férias + Solidárias/2016, foram apresentadas trinta candidaturas ao “Programa Férias 
Ocupadas” e vinte e uma candidaturas ao “Programa Jovem + Solidário”. Depois de analisadas as 
referidas candidaturas, propôs que a distribuição dos jovens pelas entidades aderentes seja efetuada 
da seguinte forma:--------------------------------------------------------------------------------------------------   
--------1 - Programa “Férias Ocupadas” – Total de 219 jovens, a saber:-----------------------------  
-------- - Município de Oliveira do Hospital - 6 jovens;---------------------------------------------------  
--------- Outras entidades – 213 jovens. ----------------------------------------------------------------------   
--------2 – Programa “Férias + Solidárias”– Total de 55 jovens, a saber:----------------------------  
-------- - Município de Oliveira do Hospital - 7 jovens;---------------------------------------------------  
--------- Outras entidades – 48 jovens.------------------------------------------------------------------------   
--------Por último, o vereador Nuno Ribeiro informou que o valor global do Programa “Férias + 
Solidárias” para este ano será de 12.587,50 € (doze mil, quinhentos e oitenta e sete euros e 
cinquenta cêntimos) e destina-se à ocupação de 274 jovens, ou seja, mais 10 jovens do que em 2015 
(264). - ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal de acordo com normas regulamentares que regem o Programa 
Férias + Solidárias/2016, aprovadas em reunião camarária de 12 de maio, deliberou, por 
todos os membros presentes, aprovar a presente proposta, conforme listagens que se anexam e 
que ficam a fazer parte integrante desta ata.---------------------------------------------------------------- 
 
4.3.6 – PISCINA MUNICIPAL EXTERIOR ---------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------O vereador Nuno Ribeiro deu conhecimento à Câmara Municipal de que, no próximo dia 25 
de junho, decorrerá a abertura oficial da piscina municipal exterior, dando conta de que o horário 
daquele equipamento é o mesmo que foi praticado em anos anteriores, ou seja, entre as 10:00 horas 
e as 19:30 horas. ----------------------------------------------------------------------------------------------------   
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento e sob proposta do vereador Nuno Ribeiro 
deliberou, por unanimidade, manter a sua deliberação tomada em reunião de 9 de julho de 
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2013, que isenta do pagamento da taxa devida pela utilização da Piscina Municipal exterior 
todas as crianças até aos 10 (dez) anos de idade que no período de verão pretendam 
frequentar aquele equipamento, durante o período da manhã, desde que acompanhadas por 
um adulto, conforme o disposto no Regulamento de Utilização das Piscinas e Campos de Ténis 
Municipais. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------Ainda no que se refere às atividades desportivas, interveio o Presidente da Câmara frisando 
que “em Oliveira do Hospital acontecem coisas”, felicitando o vereador Nuno Ribeiro pela forma 
como decorreram a Final da Taça de Portugal Seniores Fem – Hóquei em Patins e a Final da Taça 
Nacional Sub 19 Fem – Basquetebol. Disse tratar-se de duas organizações que quase não tiveram 
custos para o Município de Oliveira do Hospital mas que trouxerem muita gente a Oliveira do 
Hospital. Referiu que “perante um conjunto de atividades culturais e desportivas que decorreram em 
Oliveira do Hospital nos últimos dias, demonstram claramente que Oliveira do Hospital é uma 
cidade onde há vida e onde acontecem muitos eventos.------------------------------------------------------   
 
4.4 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR JOÃO RAMALHETE -----------------------------------  
 
--------Não se registou qualquer intervenção por parte do vereador João Ramalhete, no âmbito deste 
ponto da Ordem do Dia. ----------------------------------------------------------------------------------------  
 
4.5 - INTERVENÇÃO DA VEREADORA TERESA DIAS ------------------------------------------  
 
--------Não se registou qualquer intervenção por parte da vereadora Teresa Dias, no âmbito deste 
ponto da Ordem do Dia. ----------------------------------------------------------------------------------------  
 
 
------ APROVAÇÃO DA ATA EM MINUTA ------------------- ------------------------- 

 
--------De acordo com o disposto no n.º 3 do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 
sua atual redação, a Câmara Municipal deliberou, por todos os membros presentes, aprovar a 
presente ata em minuta. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
------ CONCLUSÃO DA ATA----------------------------- ----------------------------------- 

 
--------E não havendo mais assuntos a tratar, foi pelo Senhor Presidente encerrada a reunião, pelas 
doze horas e vinte minutos, da qual para constar se lavrou a presente ata, que vai ser devidamente 
assinada pelo Sr. Presidente da Câmara. E eu, João Manuel Nunes Mendes, a redigi e subscrevi. ----  
 
 
 
Presidente da Câmara _______________________________________________ 
 
 
Diretor do D.A.G.F.  _______________________________________________ 
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Documentos anexados ao final desta ata ao abrigo do 
Decreto-Lei 334/82, de 19 de agosto. 

 


